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愛知県ハンガリー友好協会会報 
2020 年秋号 

 

2020 年度通常総会報告 

 

 2020 年度通常総会は、新型コロナウィルス感染拡大の状況を鑑み、書面決議とさ

せていただきました。会員のみなさまには評決書をご返送いただき、まことにあり

がとうございました。 

 全ての議案が可決されたことをご報告いたします。 

 

 

2021 年度第Ⅰ回役員会概要報告 

 
開催日時：2020年 11月 9日 19：00～20：30 

会場： 名古屋国際センター 

 

 議事概要 

1．総会書面表決確認 

 21 年度総会全議案につき、89名中 66名の賛成が得られ、可決しました。 

２．今後の役員会の体制と役割分担の確認がなされました。 

３．今年度の開催事業の確認がなされました。 

 クリスマス会のライブ配信が提案され、実施の方向で企画することが決定。 

（コロナの状況悪化により結局中止ということになりました。） 

４．会員の状況について 
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ご挨拶 
 

     寺西睦 
     自由民主党愛知県議員団・幹事長 
     愛知県議会議員 
 
 コロナ禍にあって混沌とする社会情勢の中におきましても、愛知県ハンガリー友好協
会・会員の皆様におかれましては、御健勝にて御活躍の事と存じ上げます。 
 
 さてこの度、当協会の副会長の任に就くこととなりました。 
昨年、我が国とハンガリーとの友好の歴史は 150 年の節目を迎えました。これは、両国
の新しい世代が、新たな絆をつむぐ、新しい時代のスタート地点に立ったとも言えま
す。愛知県とハンガリーの友好と交流の懸け橋となることを目的に 1997 年 10 月に設
立した当協会も間もなく四半世紀、2022年には設立 25周年を迎えます。 
 コロナ禍を乗り越え、当協会会員の皆様と共に両国の友好関係と愛知県・ハンガリー
の絆を、未来へ向かって紡ぎ、引き継いで行けますことを祈念致しております。今後と
もご指導御厚情の程を宜しくお願い申し上げます 。 
                    
 
 副会長及び事務局長就任の挨拶                              

三苫民雄 
愛知産業大学短期大学教授 

 
 このたび副会長と事務局長を兼任することになった三苫民雄です。ハ
ンガリー研究を始めて 40 年になろうとしてます。現在もハンガリー人
の法学研究者たちとのハンガリー法思想史についての共同研究を少しず
つ進めております。新年度から事務局を大学の研究室に置かせていただ
くことになりました。微力ながら当会のお役に立てれば幸いです。 
 

理事に就任して 
                         山本明代 

 名古屋市立大学大学院人間文化研究科教授 
  
 このたび、愛知県ハンガリー友好協会の理事に就任しました山本明
代と申します。新型コロナウイルス感染拡大の影響で、今年は、ハン
ガリーへの訪問や数々の交流企画が中止になり、再開を待ちわびてい
る方が多くいらっしゃると思います。私はハンガリーの移民の歴史を
研究しているので、これまで毎年一度ぐらいはハンガリーに調査に出
かけていましたが、今年は断念いたしました。ハンガリー語の本や資
料を読んで、ハンガリーを訪問できる日のために準備をしている日々
です。来年にはハンガリーとの行き来が再開され、友好協会の活動が
以前に増して活発になりますことを願っています。 
 これからどうぞよろしくお願いします。 
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あいさつ ー 理事に就任して 
チョルダーシュ・ジュラ 

ハンガリー語講師 
 

 
 
 「どうして日本語を勉強し始めましたか？」とよく聞かれます。宮崎駿監督スタジオ
ジブリ制作のアニメーション映画「千と千尋の神隠し」がとても印象的でした。この作
品を見たことが私が日本のファンになる大きな一歩でしたが、それ以前とそれ以降も日
本の文化の様々な影響を受けてきました。目覚めたのは高校時代になりますが、その前
も自然に日本の文化に接していました。 
 
Origami 
 
 幼稚園のときから折り紙が好きで、家にあった本にあった折り方を参考にして学んで
いました。手先が不器用で出来はとてもひどいものでしたが、折れる種類は多かったで
す。ある年に「ノアの箱舟」と名付けた大規模な作品を作ったことがあります。大きな
船の中に色んな動物を折って2匹ずつ船に乗せて並べました。その作品はあるコンクー
ルで賞を取ることもできました。Origami という言葉は日本語だということに二十歳に
なってから気づきました。 

 
CASIO 
 
 家にアップライトピアノが二台ありましたが、それらよりもそのとき流行りの子供用
CASIO シンセサイザーでよく遊んでいました。音色が100種類くらいあって、リズム
も15種類以上入っていて、効果音など、永遠に楽しめるコンテンツでした。DEMO ソ
ングはWHAMの Wake me up before you go go というそのときに広く知られて
いた曲でした。そしてこの Demo 曲がかっこよすぎて、ある日100回も繰り返して再
生してしまいました。リズムに乗って踊ったりエアーギターをしたり大変盛り上がって
いました。残念ながら隣の部屋の祖母はそこまで乗り気ではなかったので、叱られまし
た。音楽は近所関係が大事だということも、そのときに習うことができました。 
 

 チョルダーシュ・ジュラと申します。ハンガリーのブダペス
トに生まれ育ち、3人兄弟の末っ子です。常滑市の公民館の仕事
に就いて、2016年から日本で生活しています。そのときからハ
ンガリー友好協会のイベントに頻繁に参加させて頂いて、友好
協会の皆さんに大変お世話になりました。2018年からハンガリ
ー語の講座で講師をしています。今年の11月には初めて役員会
に理事メンバーとして参加させて頂きました。役員に就任した
ことをきっかけにざっくりと自己紹介をしたいと思います。 
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Dragon Ball 
 
 小学校5－6年生のときにハンガリーの RTL Klub というテレビチャンネルで午後に
日本のアニメのひとときコーナーができました。キャンディーキャンディー、セーラ
ームーン、グランプリ、燃えろ！トップストライカー、そしてドラゴンボール！ １
回のコーナーでは4個のアニメから１エピソードずつ放送されていたのですが、やっぱ
り断トツでドラゴンボールが人気でした。私も夢中になりました。新聞のキオスクで
はドラゴンボールカードも販売していて、熱心に集めていました。最初のシリーズが
終わって、Dragon Ball Z に続きました。子供のファンがさらに増えて、そのあま
りの情熱に親たちは心配になってき、反対運動が始まりました。そしてある日、（フリ
ーザーが登場する辺り！）ハンガリーの全国ラジオとテレビ協会（ORTT）から「暴
力的すぎる」という理由で放送禁止のアナウンスがありました。全国の子供たちの夢
が打ち砕かれた絶望的なニュースでした。これは日本語でいう「未練」でしょうか。
しかし大人になってからもう一度このアニメを覗いてみたら、やっぱり「暴力的だ
な！」（特に「Z」）と思って、納得しました。 
 

 
SUZUKI 
 
 共産圏の他の国の車はルーマニアの DACIA、チェコスロバキアの SKODA、ポーラ
ンドの POLSKI などがありましたが、ハンガリーには独自の自動車のブランドはあり
ませんでした。80年代まではハンガリーではロシア製の LADA と東ドイツ製の
TRABANT が一般的に多かったです。89年の体制転換とともに道を走る車の種類も
徐々に変わってきました。1991年にエステルゴムで日本のスズキ自動車の工場ができ
て、ハンガリー製日本車の製造が始まりました。そして90年代は代表的な Swift とい
う車種が全国的に一般車になりました。国民の間では大人気を得て、スズキの CM で
は「Suzuki a mi autónk」「我らの車スズキ」というスローガンまでできました。
2000年に入って、車種の数が増えて、スズキが全国一位ではなくなりましたが、いま
でも新しい車種をよくみかけます。 
 こうして思いがけず日本の文化に触れて育ちましたが、ある日「日本」が普通の言
葉から魔法の言葉に変わりました。 
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日本語の勉強 
 
 初めて日本語を耳にしたのは「天空の城ラピュタ」でした。パズが「さような
ら」を言ったときに、「この言葉は聞いたことあるぞ！フランス語じゃなかっ
た？！」というところから始まりました。インターネットの普及のおかげで、その
後いろんなアニメを見ることができて、日本語への興味が深まりました。最初は独
学で学んでいましたが、プライベートで教えてくれる日本語の講師をみつけてから
その意気で大学の日本語専攻を修了するまでに至りました。大学時代は日本ハンガ
リー会話サークルでたくさんの日本の方にお会いすることができて、実践的な日本
語も上達しました。 
 日本に来てからすでに5年経ちますが、日本語は毎日が勉強です。現地では言葉遣
いのニュアンスをじかに感じることができ、新しい次元での勉強が始まりました。
漢字に関しても来日してから見直すことができて、漢字こそ一生に渡る課題だなぁ
と実感しました。勉強するほど難しく感じる日本語ですが、これからも頑張りたい
と思います。 
 
音楽 
 
 友好協会では私のことを「アコーディオンが弾ける人」として覚えて下さってい
る方もたくさんいらっしゃるのですが、アコーディオンよりも先に高校時代にジャ
ズピアノをやっていました。高校を卒業したら一時はリスト音楽院のジャズピアノ
科に入るという夢もありましたが、入学はできなかったです。その代わりにカーロ
リ大学の日本語専攻に通うことができました。大学を終えて音楽に戻り、エチュー
ドという音楽専門学校に入って、クラッシックピアノを専攻していました。アコー
ディオンはいまだに独学で練習しています。 
 
 日本語専攻に入る前に自分の中で将来は日本と音楽を組み合わせた活動をしたい
という計画を立てました。ハンガリーにいるときに「東京アールハーズ」という駐
在日本人で形成されたロックバンドで6年ほどサポートメンバーとして活動させて頂
きました。バンドメイトとブダペストで紅白歌合戦のイベントなどを企画し、その
他にも日本とハンガリーの音楽や文化イベントによく参加しました。日本の伝統音
楽にも興味を持ちはじめ、2015年に箏を買うことができて、大府市の先生にレッス
ンを受けて、その後しばらくハンガリーで練習を続けました。 
 現在は常滑で活動している「邦楽アンサンブルいとたけ」というグループに所属
して、箏を担当しています。箏を真面目に練習する時間はなかなか取れない現状で
すが、いつか弾けるようになりたいという大きな目標があります。 
 
 愛知ハンガリー友好協会のイベントでも音楽が重視されることはとてもうれしく
思います。役員としてはこれから音楽に関するものはもちろんですが、音楽以外の
文化交流に貢献できるように活動して行きたいと思います。これからもどうぞ宜し
くお願い致します。 
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子どもの絵の交換  
 当友好協会では、もう 15 年ちかくにわたり、ハンガリーと子どもの絵の交換をしていま
す。一昨年に引き続き、犬山市とペーチ日本友好協会のシャーギ・ユディットさんのご協
力をえて、今年もペーチのセント・モール学園と絵の交換をしました。とはいえ、今年は
コロナ禍のため例年のようにはいきませんでした。例年であれば、6 月に予定されていた
ハンガリーフェスティバルにおいて、ペーチの子どもたちの絵を展示し、絵を描いてくれ
た犬山の子どもたちの表彰式を行なっていました。 
 ところが、残念ながらフェスティバルも中止となり、それ以前に春に来日予定だったソ
ンバトヘイのハンガリー日本友好協会会長シュミット・チッラさんにペーチの子どもたち
の絵をもってきてもらい、犬山の子どもたちの絵と交換する予定でしたが、チッラさんの
来日も叶わず、絵の交換もできませんでした。ペーチでは秋に展覧会を予定していたた
め、急遽、夏に犬山の子どもたちの絵 25 枚を感謝状やフェスティバルのチラシとともに郵
送しました。当協会からのプレゼントとして日本地図の描かれたクリアファイルも贈りま
した。 
 犬山の子どもたちには、犬山市をとおして、感謝状とハンガリー大使館からいただいた
ハンガリーの観光パンフレットを贈りました。何人かの子どもからはお礼の連絡がありま
した。本来であれば、ハンガリー大使から直接、表彰されるはずだったのですが、ほんと
うに残念です。 
 ペーチでは 11 月はじめに文化センターにおいて、日本の子どもたちの絵の展示が行われ
ましたが、途中から感染者が急増したために、文化センター自体が閉館となり、オープニ
ングも中止、多くの人に見てもらうことはできなかったようですが、ペーチのテレビで展
覧会の様子が放映されました。下記で犬山の子どもたちの絵が展示されている様子や、シ
ャーギ・ユディットさんのインタヴューを見ることができます（41:22 から）。 
https://mediaklikk.hu/video/libretto-2020-10-27-i-
adas/?fbclid=IwAR3ux8lSFHHm8QM1M1BhDXXcH9aPqq0hpMhZglSoJQO--
LogP10pd-W-NL4 
 犬山の子供たちの絵は下記の動画でご覧いただけます。 
https://www.youtube.com/watch?v=V82uzOxE9VA&t=43s&ab_channel=JuditS%C
3%A1gi 
 
ペーチの子どもたちの絵（誌上展覧会） 
 ペーチの子どもたちの絵 21枚の写真が送られてきていますので、ご覧ください。 
https://photos.app.goo.gl/eE9MUMvnZV5mQx7L7 
 
 

Tószegi-Sabath 
Tószegi-Sabath 
Balázs Tószegi-
Sabath Balázs 
Tószegi-Sabath 
Balázs Balázs 

Havasi Levente Szokol Zóra 
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Urbán András Csányi Léna Turi Kamilla 

Marton-Bódi Márton 
Makra Hanna Zemplényi Eszter 

Bánlusti Cecília Pilgermájer Ádám 

Lénárd Luca Orsós Boglárka Kelemen Lőrinc 

Halász Klára 
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 2020 年秋号をお届けします。6 月のハンガリーフェスティバルが中止になったことから、
会報夏号は発行しませんでした。新型コロナウィルス感染拡大によりさまざまな影響がおよん
でいます。季節柄どうぞご自愛ください。 
 みなさまからのご意見や情報、記事などをお待ちしています。                                

愛知県ハンガリー友好協会 
E-mail: ambt@hotmail.co.jp 

 

yo-kaku@na.commufa.jp 

Révai Anna 
 
 

Hoffmann Csenge Makra Hanna 

Gaál Zsombor Kravják Réka Turcsányi Emese Laura 

 

 ハンガリー文化セ
ンター主催のハンガ
リーフェスティバル
で紹介されたさまざ
ま な ビ デ オ を
youtube で視聴する
ことができます。 
 ぜひご覧くださ
い。 
 
www.youtube.com/
HungarianCulture 
Tokyo 


